Fecha: 13-11-2024

Medio: La Estrella de Tocopilla La Estrella de Tocopilla Supl.:

Noticia general

Título: Tocopillanos cortan la Ruta 1 exigiendo soluciones por viviendas en Alto Covadonga

2.600 Tiraje: Lectoría: 7.800

Favorabilidad: No Definida

Tocopillanos cortan la Ruta 1 exigiendo soluciones por viviendas en Alto Covadonga

Pág.: 3

Cm2: 646,6 VPE: \$341.380

Piden una solución definitiva al peligroso asentamiento de departamentos. Mañana llega el ministro de Vivienda Carlos Montes a reunirse con los afectados en Antofagasta.

Pablo Mamani Prado La Estrella

or más de cuatro horas los vecinos del conjunto habitacional Alto Covadonga de Tocopilla cerraron el acceso sur de dicha comuna, instalando barricadas como una protesta ante la extrema y peligrosa situación que viven los residentes de este sector, cuyos departamentos -hace añosse están asentando peligrosamente por las constantes filtraciones de agua.

Esta toma de la carretera se realizó el lunes a eso de las 20:00 horas en la Ruta 1, entre Tocopilla y Antofagasta, la cual se extendió hasta pasada la medianoche de ayer.

Aquí los residentes, dirigentes y familias que viven esta situación a diario, entregaron un comunicado público, indicando: "Debido a reiteradas mesas de trabajo y promesas que hasta el día de hoy no se han cumplido, dañando cada día más nuestro patrimonio y bienestar psicológico, nos vemos en la obligación de manifestarnos de esta manera para ser escuchados y tener de una vez por todas la solución inmediata que hemos estado esperando durante 10 años"

Asimismo, la comunidad de Alto Covadonga señaló que "reiteramos que Serviu desde el 2014 tenía conocimiento de la mala construcción de nuestros departamentos, los cuales en la actualidad se han visto agravados enormemente. El año 2017 ocultaron el



Exigimos soluciones inmediatas y que se nos respete el derecho a una vivienda digna".

Vecinos de Alto Covadonga

resultado del primer informe el cual ya era catastrófico. El 2023, con la ayuda del municipio, se realizó un nuevo estudio de mecánica de suelo, el que fue desconocido por Serviu, poniendo en duda la capacidad de los profesionales que lo realizaron. A finales del 2023, Serviu ofreció realizar un nuevo y definitivo estudio de mecánica de suelo, cuyos resultados se darían a conocer en abril del 2024. Sin embargo, estos resultados estuvieron a disposición nuestra en octubre del 2024, los cuales son escalofriantemente catastrófi-

En la misma línea, los vecinos reclamaron que sin embargo Serviu, hasta el momento, ha hecho oídos sordos a la petición nuestra de evacuar el conjunto habitacional por la seguridad propia y de nuestras familias. Por lo antes declarado, exigimos soluciones inmediatas y que se nos respete el derecho a una vivienda digna. Lamentamos los inconvenientes que se puedan ocasionar a nuestra comunidad, pero no tenemos otra opción de



ESTE CORTE EN LA RUTA 1, AL SUR DE TOCOPILLA, SE GENERÓ POR MÁS DE CUATRO HORAS

hacernos escuchar. Nuestra dignidad está en juego".

Es preciso destacar que estos departamentos fueron entregados desde el 2013 a 620 familias, cuyo condominio está dividido en seis grupos, los cuales paulatinamente- han presentado problemas con filtraciones de agua, lo que ha generado que el suelo sea inestable y los departamentos se vayan asentando, ocasionando -además- problemas en escaleras, murallas y en la infraestructura de los edificios.

Esta problemática se acrecienta en los sectores o grupos 1 y 2, donde residen 300 familias.

REUNIÓN

Como parte del compromiso entre los manifestantes y las autoridades en la noche del lunes, lo que motivó el cese del bloqueo de la carretera, es que ayer debían reunirse los dirigentes de Alto Covadonga y los funcionarios del Ministerio de Vivienda, lo que finalmente se concretó

La seremi de Vivienda, Paula Monsalves, y la delegada presidencial provincial (S), Camila Cortés, se juntaron con los vecinos y se llegaron a diversos compromisos.

Primero, señalaron desde Vivienda: "Se establecerán mesas de seguimientos semanales para avanzar en las soluciones pertinentes, incorporando a la División Técnica de Estudio y Fo-mento Habitacional (DI-TEC) del MINVU central, al trabajo que se está desarrollando junto con Serviu".

Además, "se solicitará apoyo de la misma división señalada en revisión de informe técnico, para explorar soluciones alternativas validadas, con el objetivo de acelerar plazos y evaluar las alternativas propues-

Y finalmente, desde Vivienda indicaron que "respecto a los recursos financieros para las obras críticas, se dará celeridad para el inicio de la ejecución durante el próximo mes a las obras de alcantarillado".

Uno de los dirigentes de Alto Covadonga, Luis Dinamarca, indicó que la reunión se realizó sin ningún



LOS VECINOS QUIEREN QUE SE LES RETIRE DE LOS DEPARTAMENTOS.

problema, declarando que "la postura de nosotros es la misma: irnos de ahí por temas de seguridad y ese es el planteamiento que le haremos al ministro"

El dirigente señaló que habrá una reunión con el ministro de Vivienda, Carlos Montes, mañana en Antofagasta para abordar la problemática tocopillana, esperando encontrar las soluciones que esperan.

En la misma jornada, las

autoridades también se reunieron con otros grupos, en este caso con los allegados de Tocopilla.

"Como parte de los compromisos territoriales con la comunidad, se concretó reunión con dirigencias de la Unión Comunal de Allegados de Tocopilla, donde se acordó establecer mesa de trabajo con la finalidad de destrabar nudos del proyecto y dar un avance significativo para las familias", manifestaron desde la seremi de Vivienda.